

Arrivée de Sa Grandeur Mgr de Montréal

Dès huit heures, mardi dernier, l'église Notre-Dame était remplie par la foule des fidèles, qui tout heureux de l'arrivée de leur pasteur bien-aimé, s'étaient empressés de venir lui souhaiter la bienvenue, et remerciaient avec lui le Tout-Puissant de l'heureuse issue de son long voyage.

À la même heure, plusieurs membres du clergé, M. l'administrateur du diocèse en tête, les marguilliers de Notre-Dame et une foule nombreuse attendaient Sa Grandeur à la gare Bonaventure. Malheureusement, le train où se trouvait Monseigneur, ayant été retardé par le déraillement d'un convoi de marchandises, ne pouvait arriver à Montréal qu'à midi. On dut aller alors retarder la cérémonie jusqu'à trois heures et demie.

Ce retard pouvait faire craindre que la manifestation ne fût pas aussi imposante qu'elle avait promis de l'être. Il n'en a rien été cependant, tant est vive l'affection que portent à leur archevêque les habitants de Montréal, et tant ils avaient hâte de le voir revenir parmi eux.

Aussi, quand Sa Grandeur arriva à midi, trouva-t-elle à la gare, outre plusieurs membres du clergé, un grand nombre de citoyens qui avaient voulu la voir dès son arrivée et qui étaient anxieux de recevoir sa bénédiction.

Vers trois heures, l'église Notre-Dame fut de nouveau envahie ; la grande nef, les nefs latérales, les jubés pouvaient à peine contenir les assistants.

Dans l'intérieur du séminaire, les élèves des grand et petit séminaires ; des prêtres, en grand nombre, de la ville, des campagnes, des diocèses voisins, des représentants des communautés religieuses d'hommes attendaient Sa Grandeur.

À trois heures et demie, dans une voiture à quatre chevaux, arrive Mgr l'Archevêque, accompagné de M. le grand vicaire Maréchal, de MM. les abbés Vaillant et Bruchési, de son secrétaire, M. l'abbé Martin.

Après quelques minutes, Sa Grandeur se rend processionnellement à l'église où elle est reçue par M. le curé de Notre Dame qui lui présente l'eau bénite.

Après avoir fait le tour de l'église en bénissant la foule aggenouillée, et après avoir prié quelques instants à l'autel du Sacré-Cœur, Monseigneur prend place au trône, assisté de M. le grand vicaire et de M. le curé de Notre-Dame.

Les marguilliers s'avancent alors et le marguillier en charge, M. P. Demers, lit à Monseigneur l'adresse suivante :

À Sa Grandeur Monseigneur E. C. Fabre, Archevêque de Montréal.

“ MONSIEUR,

“ Permettez que les fidèles de la plus ancienne paroisse de votre